



GUADIANA



Boletín Informativo del Centro de Enseñanza Media y Profesional "José Ruiz de la Hermosa,, de Daimiel (Ciudad Real)

CURSO 1955-56

Marzo de 1956

AÑO III—NÚM. 8

Altos cargos en Educación Nacional



Excmo. Sr. D. Jesús Rubio
Ministro de Educación Nacional

POR disposición de la Jefatura del Estado ha sido designado titular del Ministerio de Educación Nacional, el excelentísimo Sr. D. Jesús Rubio García-Mina, caedrático de Derecho Mercantil de la Universidad Central y ex-Subsecretario de dicho departamento, en una larga y fecunda etapa de mando.

Tiene para la enseñanza laboral un especial significado la rectoría del Sr. Rubio, por cuanto que él fué quien dirigió los primeros pasos de esta modalidad docente y trazó las directrices básicas, que la han servido de cauce para su ulterior desenvolvimiento. Este pasado es plena garantía de un porvenir venturoso.

El natural proceso político experimentado, ha traído consigo otros cambios en los puestos de mando. D. Carlos M.^o Rodríguez de Valcárcel, primer Director General de Enseñanza Laboral, ha pasado a ocupar con igual rango la Dirección General de Enseñanzas Técnicas. Sobre sus destacadas cualidades de competencia y laboriosidad, posee en grado máximo un dinamismo vocacional y una capacidad creadora que imprime carácter a su gestión. La enseñanza laboral está en deuda de gratitud con el señor Rodríguez de Valcárcel, por sus extraordinarios servicios que, a la hora del relevo, bien pudieran plasmarse en una demostración colectiva de fervor y agradecimiento por parte de todos los Centros de Enseñanza Media y Profesional. En otro lugar de este número registramos numéricamente un aspecto parcial de esta laboringente. Ahí queda la iniciativa que trasladamos a los 91 Institutos Laborales, para que tome cuerpo y expresión adecuada.

Le ha sustituido D. Guillermo de Reina, que ha consagrado, principalmente, su vida política al estudio de los problemas educacionales y en especial a cuanto se refiere a la enseñanza laboral. Es de destacar, en ese aspecto, su colaboración con el actual Ministro de Educación Nacional, en el establecimiento e implantación de los primeros Institutos Laborales y su actuación como consejero técnico de las Universidades Laborales, y como vocal de la Junta Central de Formación Profesional Industrial.

D. Lorenzo Vilas López ha pasado a ocupar la Dirección General de Enseñanza Media. A él se debe la introducción de experiencias pedagógicas, como la de los talleres manuales para los alumnos, de pura línea intelectual, que sirvieron de germen para las realizaciones que actualmente se llevan a cabo en los Institutos Laborales, y esa magnífica Institución de Formación del Profesorado de Enseñanza Laboral, registrada en los Congresos nacionales de Educación como ejemplo a seguir.

Por último, nuestro Secretario General, D. José Navarro Latorre, ha pasado a ocupar el cargo de Comisario de Protección Escolar. Deliberadamente hemos escrito «nuestro» para expresar de modo exacto la perfecta vinculación del Sr. Navarro Latorre con la enseñanza laboral. A fuer de sencillo y modesto, su conducta ha dejado una profunda huella en esta modalidad docente. Iniciativas, proyectos, y lo que es más difícil, su concreción práctica; el montaje y puesta en marcha de todo un nuevo sistema; todo esto, que es mucho, ha ido actualizándose un día y otro, a través de normas, pautas y directrices, sin abandonar, ni por un momento, el mando de la nave, hasta llegar a puerto seguro. Hacer fácil y asequible lo que se ofrece como dificultoso y a veces intrincado, es labor de maestría. Y ésto, dicho con



Ilmo. Sr. D. Guillermo de Reina, Director
General de Enseñanza Laboral.

honda sinceridad, ha marcado el paso del señor Navarro Latorre por la Secretaría General.

A los nuevos rectores de la vida docente nacional, nuestra esperanzada colaboración, y a los que nos dejan la expresión de solidaridad con la obra que nos legaron.



Ilmo. Sr. D. Carlos M.^o Rodríguez de
Valcárcel, Director General de Enseñanza Técnica.

SUMARIO

Legislación.

Editoriales.

La III promoción de alumnos de la Institución del Profesorado, en Daimiel.

La Biblioteca del Centro.

Con gran éxito se celebraron los cursos de Extensión Cultural Comarcal.

Página local.

Temas de Enseñanza Laboral.